アイデンティティーが 生まれるところ

ございました。式典の場で私

かげです。どうもありがとう

に述べました。

はなんですか?

ただき、その中で、このよう

からあいさつをする機会をい

佐々木 葉 SASAKI Yoh 第112代 土木学会 会長



学会創立110周年記念式典

2024年11月19日に土木

があると考えております」 デンティティーを思い描く機 土木とは? を考えようとす マ「土木の核とひろがり」は、 会、そのような場として今日 ねていけるように土木のアイ ら、これからも元気に歳を重 お誕生日をみんなで喜びなが の土木学会。その110歳の 110周年記念のイベント 10周年記念事業のテー ています。ではそのような時 失い、そこに生きる自分自身 に不安を感じる状態を象徴し うフレーズは、都市が個性を こはどこ? 私は誰?」とい

する人たちの交流と対話の場 を可能にするインフラとして 「土木に関わる、土木を愛 意識が向くのは、それをわざ という認識、と言えましょう。 語にしづらいですが、それら という言葉は、なかなか日本 を感じた時だと思います。「こ わざ確かめたい、それに不安 そしてアイデンティティーに しさ、私はこういう存在です さて、アイデンティティー

何がそれぞれにあたるかに思 と応用や展開。ネットワーク る時に、一つの方向性を与え あなたの土木の核とひろがり いをはせることができます。 な図式のもとで土木を考え、 のハブとつながり。このよう ものと変わらないもの。基礎 てくれたと思います。変わる

関係した皆さんのご尽力のお

ました。多くの会員、事務局、

を無事に開催することができ



声

、が大きくなっていますね。

中に変えていこう、という

びとした振る舞いができる世

で、これに縛られず、のびの

どです。でもこれらは社会的

属組織、家族としての立場な

生きている、という実感を与

かわらず、私として今ここで

最後にもう一つ、属性にか

に与えられた枠にすぎないの

ります。ジェンダー、世代、所

属性は一つの手がかりとな

ツにネクタイもありました。 は思 ただき、その一つとしてスー い思い の服装でご参加 す。 ていけるといいな、と思いま

す。

結果的に登壇者の皆さん

めを生み出すことができるよ

インフラのデザインをし

デンティティーを確かめる眺

したのですが、かえって戸惑

れた方もいらしたようで

ジュアルな服装でどうぞ、と 安にもなります。110周年 れると、これはこれでまた不 テ の記念式典や交流会では、 イーを語っていいと言わ 方、自由にアイデンティ カ

す。地形とともに大地に刻ま 間の中で安定して存在して はそのような力を持っていま にあることで、私も時間と空 化を含みながらもいつもそこ 確かめることでもあります。 今、私が存在していることを れる土木の仕事が、 ることを実感できます。 そしてその眺めが、小さな変 ととは、あれが見えるここに ます。ある眺めに向き合うこ えてくれるのが風景だと思 私のアイ

どのようにして自らのアイデ

ンティティーを確かめるので

意識を向ける身近なきっかけ 服装はアイデンティティーに になるように思います。